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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 

Reconocen a científico por aportaciones farmacéuticas 
Hugo Morales y Herbert Höpfl, investigadores del Centro de Investigaciones Químicas (CIQ) y Dea Herrera, 
de la Facultad de Farmacia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fueron reconocidos 
como líderes de un grupo internacionalmente por sus contribuciones en la generación y estudio de co-cristales 
farmacéuticos, un área particular de uno de los campos más activos en investigación que es la ingeniería de 
cristales. Sus proyectos de investigación básica han sido apoyados en varias ocasiones por el Consejo 
Nacional de Ciencia y Tecnología, además la alianza que establecieron con los Laboratorios Senosiain 
ejemplifica el modelo de triple hélice (academia–empresa–gobierno) que favorecerá la aplicación del 
conocimiento generado en México. En este caso, el modelo ha generado diversas publicaciones en las 
revistas más destacadas del área, solicitudes de patente y proyectos de tesis por citar algunos, informaron los 
investigadores. Cabe destacar que los co-cristales farmacéuticos ofrecen ventajas sobre los productos 
farmacéuticos originales, debido a que su arreglo estructural puede resultar en la modificación de propiedades 
relacionadas con su eficacia terapéutica debido a cambios en su absorción en el tracto gastrointestinal.  
El Regional del Sur, p.10, (Redacción); La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma) y El Caudillo de Morelos, 

p.10, (Diego Soto). 
 

Pide FEUM a jóvenes extremar precauciones y autoprotegerse 
Los jóvenes deben ser más precavidos para evitar ser víctimas de la violencia e implementar sus propias 
medidas de seguridad, expresó el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos 
(FEUM), Fermín Esquivel Díaz. En entrevista, recomendó a los jóvenes extremar precauciones cuando salen 
por las noches y si deciden acudir a un bar o discoteca traten de hacerlo acompañados. Incluso invitó a los 
estudiantes universitarios a realizar reuniones o fiestas en sus domicilios para evitar sufrir algún tipo de ataque 
de los grupos delictivos que operan en la entidad. Y es que luego de la ejecución de cuatro jóvenes en un bar 
de Cuernavaca, el pasado fin de semana, Esquivel Díaz consideró que la inseguridad es un fenómeno que las 
autoridades no han logrado erradicar. Por ello, insistió en que los jóvenes deben implementar medidas de 
autoprotección y si es posible cuando organicen fiestas domiciliarias dar aviso a las corporaciones policíacas 
para que resguarden la seguridad del lugar.  
El Regional del Sur, p.8, (Redacción) y El Caudillo de Morelos, p.6, (Omar Ocampo). 
 

Invertirán un millón de pesos en centro de cómputo de la Preparatoria Cuatro de Jojutla 
El centro de cómputo de la Preparatoria Número Cuatro de Jojutla de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) invertirá un millón de pesos para equipar el centro de cómputo con 60 computadoras, diez 
proyectores, una pantalla, mesas, sillas, retroproyectores e impresoras láser, en beneficio de 950 alumnos del 
sistema escolarizado. Patricia Bustos Álvarez, directora de la preparatoria de Jojutla, informó que el recurso 
fue gestionado en el mes de diciembre desde el Congreso local y que actualmente están en gestiones con el 
Instituto de Infraestructura Educativa para obtener los equipos. Informó que las computadoras vendrán 
equipadas con los programas más actuales, acordes a la asignatura de computación, están solicitando 
antivirus y reguladores para retirar el equipo obsoleto. Precisó que la asignatura de computación la llevan los 
grados de primero y tercero y que los alumnos de segundo año utilizarían el equipo para realizar trabajos de 
investigación, elaborar presentaciones y la evaluación docente.  
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
Emite UAEM convocatoria de programa de Movilidad e Intercambio Estudiantil 
Ayer miércoles, el departamento de Movilidad Académica a través de la Dirección de Desarrollo Académico de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), emitió la convocatoria del programa de Movilidad e 
Intercambio Estudiantil Nacional e Internacional del periodo agosto-diciembre, para los alumnos inscritos en 
licenciatura y posgrado. Orlando Morán Castrejón, director de Desarrollo Académico de la UAEM, informó que 
los estudiantes que estén interesados en solicitar la movilidad, deberán cubrir los siguientes requisitos: contar 
con un promedio mínimo de 8.5 y haber cursado cuando menos el 50 por ciento de los créditos del plan 
curricular. Declaró que para el periodo enero-junio 2014, ya cuentan con 67 estudiantes que están realizando 
sus estudios de licenciatura y posgrado en diferentes instituciones de educación superior con las que existen 
convenios, 66 de ellos con una beca adicional al apoyo de la condonación del pago de la matrícula, que les 
permite cubrir gastos de manutención durante su estancia, hospedaje, alimentación y transporte. Dijo que 
estos alumnos de la UAEM se ubican en las universidades de Sinaloa, Sonora, Baja California, Metropolitana, 
Yucatán, Chiapas, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Instituto Politécnico Nacional 
(IPN), así como en Francia, España, Argentina, Colombia y Japón. Para el primer periodo de este año, 
informó que están por salir dos estudiantes a la Universidad de Kansai, en Japón, cuyo semestre inicia en 
marzo y uno de ellos realizará su estancia por un año.  
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
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La UAEM fue sede de la junta técnica estatal del Consejo Nacional del Deporte de la Educación 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fue sede de la junta técnica estatal del Consejo 
Nacional del Deporte de la Educación (CONDDE), en el Gimnasio-Auditorio del Campus Norte. En esta junta 
participaron los coordinadores deportivos de la Universidad Internacional (Uninter), la Universidad Latina 
(UNILA) campus Cuernavaca y Cuautla, la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), la Universidad 
Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), Universidad Americana, el Instituto Tecnológico y de Estudios 
Superiores de Monterrey (ITESM) campus Cuernavaca, la Universidad de Valle de Cuernavaca (Univac), la 
Universidad Stratford y la UAEM. En esta reunión se presentó el cronograma estatal de eliminatoria para las 
19 disciplinas deportivas que participarán en el proceso de selección, el cual dará inicio el próximo 24 de 
febrero y culminará el 11 de marzo. Además se nombraron a los responsables técnicos de cada deporte, 
quienes tendrán la tarea de definir la modalidad de competencia para cada uno de ellos.  
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
Programa “Pequeñas grandes acciones que transforman”  se pone en marcha 
En la Carolina, considerada una de las 10 colonias de mayor violencia y descomposición social de 
Cuernavaca, Jorge Messeguer Guillén, secretario de Gobierno, puso en marcha ayer el programa “Pequeñas 
grandes acciones que transforman”. Asimismo, ante los vecinos del lugar presentó dos proyectos para la 
construcción de un parque visual -en un pequeño predio, ubicado en la calle Centenario-, que fueron 
elaborados por alumnos de la Facultad de Arquitectura de la UAEM. Jorge Messeguer sostuvo que el 
programa “Pequeñas grandes acciones que transforman” se va a reproducir en todas las colonias y 
comunidades de Morelos en donde se requiera recuperar los valores y reconstruir el tejido social, pero para 
ello se requiere de la participación de la ciudadanía. Reconoció el enorme esfuerzo de los alumnos del quinto 
semestre de Arquitectura de la UAEM, que como parte de un examen final de la materia de Teoría del Diseño 
III, plantearon el proyecto que resultó seleccionado para ser construido. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, p.17, (Sin firma) y Diario de 
Morelos, p.5, (Carlos Soberanes). 
 
Se publica esquela por el lamentable fallecimiento de nuestro compañero trabajador Marco Antonio García 
Beltrán 
El Regional del Sur, p.8, (UAEM); La Jornada Morelos, p.4, (UAEM); La Unión de Morelos, p.4, (UAEM) y 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (UAEM). 
 

Nacional: 
 
Desalinizan agua y la vuelven potable mediante método que usa energía solar 
Con un método sencillo y económico basado en energía solar, Ana Elisa Silva Martínez, académica del 
Departamento de Ingeniería Sanitaria y Ambiental de la Facultad de Ingeniería (FI) de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), ha logrado encontrar una forma para desalinizar el agua. Para ello, la 
investigadora usa las casetas plásticas tipo invernadero que captan y concentran energía solar, logrando 
desalinizar agua marina almacenada en un bote de 60 litros. Además, se pueden recuperar cinco litros de 
agua potable que caen a unas canaletas. Se consigue imitar un proceso de la naturaleza. El método está 
pensado para abastecer del líquido a comunidades marginadas que habitan cerca de las costas, donde 
abunda la radiación solar y el agua marina,  
La Jornada, p.2, (De la Redacción). 
 
Diseñan prótesis de brazo controlada a partir de la señal eléctrica del cerebro 
Científicos adscritos al Departamento de Ingeniería Eléctrica del Centro de Investigación y de Estudios 
Avanzados (Cinvestav) desarrollan una prótesis de miembro superior que identifique los patrones de 
movimiento a partir de la señal eléctrica del cerebro. “Queremos saber si existe este patrón de memoria que 
implica que la persona amputada recuerde cómo se movía y así traducirlo a una señala de comando de 
control para la prótesis”, explicó el doctor en Ciencias en Ingeniería Eléctrica, Roberto Muñoz Guerrero, líder 
de este proyecto. 
El Universal, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814690.html. 
 
Crea Conacyt 574 plazas académicas 
El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) destinará cerca de 500 millones de pesos a crear 574 
plazas académicas denominadas cátedras Conacyt, destinadas a jóvenes investigadores y tecnólogos, que 
podrán ser adscritos a universidades, centros e institutos públicos de investigación de todo el país. En 
conferencia de prensa para dar a conocer la publicación de las convocatorias, tanto para investigadores como 
instituciones, el titular del consejo, Enrique Cabrero Mendoza, explicó que el Conacyt “será la parte patronal 
de estos 574 jóvenes”, que podrán recibir un salario de hasta 37 mil pesos mensuales y solicitar apoyo para 
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infraestructura y equipamiento por 500 mil pesos. Y acceder tanto de manera individual como en la integración 
de grupos de tres a cinco investigadores. 
La Jornada, p.2, (Laura Poy). 
 

 Internacional: 
 
Científicos buscan aprovechar la fusión nuclear 
En el nuevo trabajo, reportado el miércoles por la revista Nature, científicos del Laboratorio Nacional Lawrence 
Livermore, cerca de San Francisco, informan los resultados de dos experimentos. En cada uno de ellos se 
dispararon 192 rayos láser sobre un cilindro de oro de 1.25 centímetros (media pulgada). Los científicos dicen 
que han progresado en su intento de aprovechar la fusión nuclear para generar energía, objetivo que se ha 
buscado por décadas. Todavía están lejos de esa meta. La cantidad de energía que produjeron con un 
aparato experimental fue minúscula en comparación con la que introdujeron. Pero de todos modos el nuevo 
trabajo logró progresos significativos en la búsqueda de una fuente más limpia y barata de electricidad, dijeron 
los investigadores y otros expertos. La fusión es la mezcla de átomos de hidrógeno, el mismo proceso que 
produce la energía del Sol. Difiere de la fisión nuclear, que es la desintegración de los átomos, proceso que 
impulsa las plantas de energía nuclear en la actualidad. Ambos procesos liberan energía, pero los científicos 
han estado detrás de la energía producida por la fusión debido a varias ventajas.  El suministro de hidrógeno 
como combustible es prácticamente ilimitado, en contraste con el uranio utilizado en las plantas nucleares.  La 
energía de la fusión evitaría el almacenamiento a largo plazo de los desechos radiactivos. Y al contrario que 
los combustibles fósiles como el carbón, no produciría los gases de efecto invernadero que causan 
calentamiento global.  
El Universal, (AP), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/cientificos-buscan-aprovechar-la-fusion-nuclear-
85920.html. 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Interviene la SDS en problema de relleno sanitario de Cuautla 
Hasta ayer, por lo menos mil toneladas de desechos de Cuernavaca y otros municipios no pudieron ser 
depositados en el relleno sanitario de Cuautla debido a la clausura que el municipio les aplicó desde el pasado 
martes, todo ello, derivado de un adeudo económico entre las partes y en donde ya tuvo que intervenir la 
Secretaría de Desarrollo Sustentable para destrabar este conflicto antes de que se registre una contingencia 
ambiental mayor. Así lo informó Topiltzin Contreras Macbeath, secretario de Desarrollo Sustentable, quien 
reconoció que es una situación que preocupa a las autoridades porque Cuautla es un relleno que soluciona 
mucho de la gestión actual de los residuos, y el hecho de que se haya clausurado por parte del municipio no 
solamente afecta a esta localidad, sino también a Cuernavaca, porque son 600 toneladas diarias las que 
recibe este relleno. Una vez que se conoció de esta situación, Topiltzin Contreras indicó que desde el pasado 
martes se hizo la gestión para que la instancia a su cargo pueda solucionar este problema para lo cual 
comentó que se habló con el presidente municipal de Cuautla como con los dueños de la empresa, en tanto 
ayer mismo se sostuvo una reunión para establecer una especie de acuerdo que permita resolver ese tema. 
De última hora se informó que después de las cuatro de la tarde se reabrió el relleno sanitario. 
La Jornada Morelos, p.13, (Fernando Baltazar); La Unión de Morelos, p.7, La Unión de Cuautla, (Rosendo 
Álvarez) y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3289753.htm 
 

Benefician a ejidatarios con entrega de herramientas 
La Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) hizo entrega de herramientas a ejidatarios de 10 núcleos 
agrarios de Morelos, a fin de facilitar los trabajos agrícolas, así como para la prevención de incendios 
forestales. El objetivo es, impulsar proyectos de conservación, restauración y manejo de las Áreas Naturales 
Protegidas Estatales e involucrar a la ciudadanía y a los dueños y poseedores en el manejo sustentable de 
recursos naturales. El Secretario de la SDS, Topiltzin Contreras MacBeath, dijo que “el trabajo coordinado con 
las comunidades es de gran importancia para que nos ayuden a proteger las Áreas Naturales Protegidas, 
además de impulsar proyectos productivos que les permitan obtener un beneficio del área y con ello evitar que 
talen el bosque o que vendan sus tierras”. La herramienta entregada incluye: rastrillos, picos, palas, carretillas 
que serán utilizados para proyectos de restauración, labores de limpieza y protección de los manantiales, que 
les permitirá reforzar sus trabajos agrícolas, en brechas corta fuego, así como insumos para la producción de 
miel. 
La Unión de Morelos, p.16, (Sin firma) y El Regional del Sur, (Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=51203:benefician-a-ejidatarios-
con-entrega-de-herramientas&catid=42:local&Itemid=63 
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Ofrece Cruz Roja Jojutla servicios a bajo costo 
La delegación de la Cruz Roja Jojutla anunció los nuevos servicios y especialidades médicas con que cuenta 
la clínica ubicada en el centro de este municipio , los cuales aseguraron están por debajo de los que ofrecen 
las clínicas y consultorios médicos particulares. Alejandra Rodríguez Salazar, directora de la Cruz Roja 
Jojutla, informó que las consultas médicas generales tienen un costo de 30 pesos, mientras que las de 
especialidades de 280 pesos. A partir de ya, en la clínica se ofrecen las especialidades médicas de pediatría, 
traumatología, urología, medicina internista y psicología; además de los servicios de ambulancia en traslados 
programados ultrasonido, toma de placas de rayos equis y toma de muestras para laboratorio. 
El Regional del Sur, p.10, (Yesenia Daniel); La Unión de Morelos, p.4, La Unión de Jojuitla, (Evaristo 
Torres) y La Jornada Morelos, p.13, (Hugo Barberi). 
 
Detectan domo de lava de 200 metros en Popocatépetl 
El Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), confirmó la presencia de un domo de lava de 200 
metros de diámetro en el cráter interno del volcán Popocatépetl, por lo que advierte de posibles explosiones 
de baja intensidad. Informó que el pasado martes la Secretaría de Marina Armada de México realizó un 
sobrevuelo al volcán corroborando que el domo número 48 "ha continuado su crecimiento lento, rellenando 
parcialmente el cráter interno". Asimismo indicó que "mediante cámara infrarroja-térmica se pudo también 
definir con precisión los límites del domo en el interior del cráter interno, gracias a su elevada temperatura 
relativa". 
La Unión de Morelos, p.7, La Unión de Cuautla, (Mario Vega) y El Sol de Cuernavaca, (Gabriel Martínez), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3289721.htm 
 

Nacional: 
 
Aumentan enfermedades congénitas del corazón en menores de un año 
Las enfermedades congénitas del corazón son un tema olvidado en la agenda de salud del país, a pesar de 
que representan la segunda causa de muerte en los niños menores de un año y la cuarta, los infantes de uno 
a cuatro años, afirmó Ricardo Jáuregui, cardiólogo intervencionista, integrante de la Fundación Mexicana del 
Corazón. Mientras otras causas de defunción en este grupo de edad -como las ocasionadas por afecciones 
originadas en el periodo perinatal o la desnutrición- han disminuido, las afecciones cardiacas congénitas, 
alrededor de 50 conocidas siguen en aumento, aseguró el especialista. Mencionó que mientras hace cinco 
años se reportaban dos enfermos por cada mil nacidos vivos, en la actualidad se presentan entre ocho y 12 
por mil nacidos vivos. 
La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
Trabajadores independientes, vulnerables a depresión 
Trabajadores independientes son los que presentan mayor cantidad de problemas mentales como depresión, 
ansiedad o bipolaridad, debido a su falta de interacción social, de acuerdo con la directora de Mercadotecnia 
de Grupo Xtra, Liliana Silva. La especialista en el tema expuso que trabajar solo presenta inconvenientes tales 
como aislamiento social e incertidumbre. Según un comunicado, Liliana Silva argumenta que uno de los 
grandes inconvenientes en la materia es la sensación de soledad y no pertenencia que sufren quienes 
trabajan por su cuenta, en sistemas outsourcing y trabajo a distancia. "Siento que me estoy perdiendo muchas 
cosas y que esta situación no ayuda a mi problema de habilidades sociales", respondió 90 por ciento de los 
mil 253 profesionistas entrevistados.  
El Universal, (Notimex), 
http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/trabajadores-independientes-vulnerables-a-depresion-
9554.html. 
 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Pérdidas empresariales por delitos ascienden a más de 6 mmdp 
Las pérdidas a consecuencia del delito en Morelos alcanzaron los seis mil 297 millones 883 mil 464 pesos; es 
decir, 194 mil 914 pesos por empresa en promedio; estos números forman parte de la Encuesta Nacional de 
Victimización de Empresas (ENVE) 2012, donde la entidad morelense ocupa el primer estado a nivel nacional 
en donde el delito ha afectado en la mayor cantidad monetaria a las empresas. La Encuesta Nacional de 
Victimización de Empresas (ENVE) revela también que los empresarios en el 2011 gastaron 2 mil 394 
millones 197 mil 850 pesos en medidas de protección, un promedio de 64 mil 585 pesos por empresa. 
La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya) y El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3289749.htm 
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Rechazan legisladores la reforma energética 
En dictamen emanado de la Comisión de Puntos Constitucionales sobre la minuta del Congreso de la Unión 
en materia energética fue calificado como “de urgente y obvia resolución” por el Congreso local y fue uno de 
los primeros puntos desarrollados en la sesión agotada ayer. Con 15 a favor y seis en contra, la legislatura 
local aprobó un dictamen con el que emitió un voto en contra de la Reforma Energética aprobada por la 
federación hace dos meses. El voto en contra desde Morelos carece de validez jurídica ya que la reforma 
energética fue promulgada por el presidente Enrique Peña Nieto el 20 de diciembre tras obtener el aval de 
más de la mitad de los congresos en el país. 
El Caudillo de Morelos, p.3, (Violeta Luna). 
 

Nacional: 
 
Crece la informalidad: suman 29.6 millones, reporta el INEGI 
Al cierre del cuarto trimestre de 2013, todas las modalidades de empleo informal sumaron 29.6 millones de 
personas, lo que representó un crecimiento de 0.7 por ciento, respecto a igual periodo de 2012 y representó el 
58.8 por ciento de la población ocupada, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En 
los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, detalló que 14 millones conformaron 
específicamente la ocupación en el sector informal (personas que se emplean con recursos propios, pero sin 
constituirse como empresas, como el ambulante), con un alza de 2.6 por ciento anual; mientras que otros 2.2 
millones estuvieron en el servicio doméstico, 6.3 millones en el ámbito agropecuario, y otros 7 millones a las 
empresas, gobierno e instituciones. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815000.html 
La Jornada, p.28, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
Incorporará SAT a 400 mil pepenadores y recolectores de la industria de reciclado 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) anunció la incorporación al régimen de contribuyentes de unos 
400 mil pepenadores y recolectores de la industria del reciclaje identificados en el país, en un esquema fiscal 
que, de dar resultados, generaría al fisco ingresos por alrededor de 21 mil millones de pesos anuales. “Son 
miles de millones de toneladas de materiales de desecho” que se reciclan anualmente en el país, con un valor 
por alrededor de 100 mil millones y que generarán ingresos de 5 por ciento por concepto del impuesto sobre 
la renta (ISR) y del impuesto al valor agregado (IVA), dijo el jefe del SAT, Aristóteles Núñez Sánchez, al 
anunciar el nuevo esquema fiscal para los recolectores. Sostuvo que la de los desechos sólidos es una 
industria próspera en el país, donde quienes la generan, es decir los recolectores, son los últimos de la 
cadena de distribución de beneficios. 
La Jornada, p.30, (Víctor Cardoso). 
El Universal, (Mario Alberto Verdusco), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/hacienda-obtendra-5-mmdp-de-la-basura-
108065.html 
 
Industriales llaman a no condicionar pacto fiscal 
Rodrigo Alpízar, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), señaló 
que la firma de un acuerdo fiscal no debe condicionarse a detener los amparos interpuestos por las empresas 
contra los impuestos especiales a alimentos con altas calorías y el aumento del IVA en la frontera. En 
conferencia de prensa, agregó que en caso de firmarse un convenio, como lo propone la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público, "en lo único que los industriales no podemos estar de acuerdo y no aceptamos es 
que dentro de este pacto se nos pida a las cámaras que promovamos entre nuestros socios que no hagan uso 
del derecho de amparo. En esto sí somos muy claros y enfáticos, pues sería tanto como pedirles que 
renunciaran a sus derechos constitucionales en un marco legal". 
Milenio, (Luis Moreno), 
http://www.milenio.com/negocios/Industriales-llaman-condicionar-pacto-fiscal_0_244775547.html 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815065.html 
 
Repuntará inflación en segundo semestre, alerta Banxico 
La inflación todavía registrará niveles de 4 por ciento hacia el segundo semestre del 2014, para converger 
hacia la meta el tres por ciento al final del año, anticipó el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, 
quien no obstante, aseguró que el proceso inflacionario "está bajo control, porque se anticiparon los choques 
y las expectativas están ancladas". Argumentó que el repunte se debió a las medidas fiscales que entraron en 
vigor este año, así como el incremento en el precio del transporte colectivo, como el caso del Metro en el DF, 
que implicaron un impacto de 40 puntos base sobre el indicador general. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814997.html 
Milenio, (Silvia Rodríguez), http://www.milenio.com/negocios/Inflacion-bajara-Banxico_0_244775551.html 
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Totoya retirará 1.9 millones de autos Prius por falla 
La automotriz japonesa Toyota informó hoy que retirará 1.9 millones de unidades de su modelo híbrido Prius 
vendidos en todo el mundo por una falla detectada en el software, que podría reducir su potencia o incluso 
provocar que deje de funcionar. En una declaración Toyota Motor Corp explicó que la mayoría de las unidades 
que retirarán para revisión, unas 997 mil fueron distribuidos en Japón, y 913 mil más en el extranjero, 
principalmente en América Latina y Europa. 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/toyota-prius-986965.html 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815039.html 
 
Bimbo adquiere Canada Bread por 1,830 mdd; cerrarán transacción en el segundo trimestre del año 
Tras un acuerdo de 1,830 millones de dólares, el Grupo Bimbo compró todas las acciones de Canada Bread, 
una de las más importantes panificadoras en Estados Unidos. Cabe señalar que los Consejos de 
Administración de la firma mexicana aprobaron la transacción junto con Canada Bread y el principal 
propietario de la canadiense, Maple Leaf, informó Bimbo en un comunicado enviado este miércoles a la Bolsa 
Mexicana de Valores. Se prevé que la compra de la empresa pública se cierre durante el segundo trimestre de 
2014, una vez obtenidas las aprobaciones regulatorias correspondientes.  
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814998.html 
 
Tepito y San Juan de Dios, en lista de EU de mercados de piratería 
La Casa Blanca incluyó a los mercados de Tepito, en la capital mexicana, y de San Juan de Dios, en 
Guadalajara, en su nueva lista especial de los sitios más notorios de venta de productos piratas en el mundo. 
La Representación Comercial de la Casa Blanca indicó que los sitios son conocidos en todo México como 
centros de piratería y falsificaciones, entre las que se incluyen discos compactos, videojuegos y programas de 
computación.“Reportes de prensa indican que tienen vínculos con grupos criminales organizados 
trasnacionales y domésticos”, señaló la representación en su Revisión especial de mercados notorios 2013. 
La Jornada, p.43, (Notimex). 
El Universal, (El Universal), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/tepito-entra-a-la-8216lista-negra-8217-de-eu-
44382.html. 
 
Toneladas de manzanas de Chihuahua terminan en forraje 
Ante la imposibilidad de encontrar mercado para 80 mil toneladas de manzana y la falta de respuesta de las 
secretarías de Economía y de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación a las peticiones 
de apoyo, los productores de Chihuahua empezaron a darlas como forraje al ganado, pese a que este año 
volvieron a lograr una cosecha récord, de 440 mil toneladas. “Nos fue peor que si hubiéramos perdido las 
cosechas por heladas atípicas. Ya no podemos mantener la producción en los refrigeradores por los costos; 
llevamos cinco meses tratando de vender, pero no lo logramos”, dijo Heraclio Rodríguez, dirigente de El 
Barzón en Chihuahua. 
La Jornada, p.34, (Matilde Pérez). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Aprobó Congreso la Ley Estatal de Fauna 
A pesar de la inconformidad de algunos diputados porque no se prohibieron las corridas de toros ni las peleas 
de gallos, el pleno del Congreso de Morelos aprobó las modificaciones a la Ley estatal de Fauna, con la 
finalidad de impedir el uso de animales en espectáculos circenses. La sede del Legislativo estuvo copada por 
parte de cirqueros que se inconformaron con la medida y personas defensoras de los animales. Los 
promotores de circos y algunas de sus estrellas, domadores, payasos y otros artistas, realizaron un desfile por 
la ciudad para protestar contra la reforma que, aseguran, coarta su derecho al trabajo, además de que 
negaron martirizar a los animales para realizar sus presentaciones. Tras el desfile-protesta de los cirqueros, 
también arribaron al Congreso personas que demandaron a los diputados aprobar la iniciativa mediante la 
cual se reforma la Ley Estatal de Fauna para prohibir en Morelos el uso de animales en ferias y espectáculos 
circenses. 
La Jornada Morelos, p.5, (Oswaldo Salazar); El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado); La Unión de 
Morelos, p.2, 3 y 4, (Ana Lilia Mata); El Caudillo de Morelos, p.p.-3, (Violeta Luna); Diario de Morelos, p.8, 
(Antonieta Sánchez); El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán y Andrés Lagunas), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3289761.htm, La Jornada, p.35, (Rubicela Morelos) y La 
Crónica de Hoy, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815073.html. 
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No cumplen Ceresos de Morelos con parámetros oficiales 
La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) emitió la recomendación número 30/2013-VEAP al 
Gobierno del Estado, derivado de la supervisión penitenciaria realizada en el 2013 y en donde los centros de 
reclusión obtuvieron una calificación reprobatoria del 5.92 por ciento, es decir, que no cumplen con los 
parámetros oficiales y obligatorios para cumplir con el tema de reinserción social marcado en la ley. En 
conferencia de prensa, la presidenta de la CEDH, Lucero Benítez Villaseñor, dio a conocer los resultados de 
esta supervisión penitenciaria, en donde se pide a las autoridades competentes que en un plazo de 10 días 
determinen si aceptan o no esta recomendación, con la finalidad de seguir los cauces adecuados y que se 
cumpla con las indicaciones previamente señaladas. En este diagnóstico se le solicita al gobernador Graco 
Ramírez instruya a la autoridad correspondiente a que se mejore la situación de los derechos humanos de las 
personas privadas de su libertad en los centros de reclusión del estado incluido el Centro de Ejecución de 
Medidas Privativas de la Libertad para los Adolescentes (Cempla). 
La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales); El Regional del Sur, p.9, (Estrella Pedroza); La Unión de 
Morelos, p.7, (Maciel Calvo) y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3289747.htm 
 
Detiene pueblo obra del gasoducto en Amilcingo; exigen respetar los acuerdos 
Habitantes de Amilcingo, respaldados por residentes de otros poblados de Morelos, frenaron la construcción 
del gasoducto en el tramo de los ejidos, debido a que fue violentado su derecho a la consulta pública y por las 
irregularidades que arrastra el mega proyecto regional que impulsa la Comisión Federal de Electricidad (CFE), 
mismo que contempla la construcción de una termoeléctrica, un gasoducto y un acueducto. Fue a través de 
un boletín informativo emitido por el Frente de  Pueblos en Defensa de la Tierra y el  Agua, Morelos, Tlaxcala  
y Puebla,  donde se señala que ayer por la mañana 200 pobladores de la comunidad de Amilcingo, en 
Temoac, acompañados de habitantes de los pueblos de Ayala, Morelos, Atzizihuacan, Tochimilco y Atlixco, 
Puebla, corrieron a los trabajadores de la CFE del ejido de Amilcingo. 
La Jornada Morelos, p.11, (Dulce Maya); El Regional del Sur, p.9, (Estrella Pedroza) y La Jornada, p.41, 
(Rosa Rojas). 
 

Nacional: 
 
Exigen diputados juicio político a Zedillo por entregar la red ferroviaria a extranjeros 
La defensa pública de los intereses de la trasnacional Kansas City Southern, encabezada por Ernesto Zedillo 
Ponce de León, dio pie al repudio de diputados de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la 
Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano, quienes demandaron juicio político 
contra el ex presidente, porque abrió “la inexplicable privatización del sistema ferroviario de México, a un 
risible costo de mil 400 millones de dólares”. 
La Jornada, p.10, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
El Universal, (Juan Arvizu y Alberto Morales), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/habra-foros-sobre-ley-ferroviaria-213086.html. 
 
Exige la Aalmac reglas de seguridad para las autoridades municipales 
La Asociación de Autoridades Locales de México (Aalmac) se pronunció ayer porque se establezcan 
protocolos de seguridad para las autoridades municipales. La presidenta de la Aalmac, Leticia Quezada, 
recordó que en los últimos ocho años han sido asesinados 49 ediles, situación “que va creciendo”, de los 
cuales 17 son de partidos de izquierda, aunque ningún caso se ha aclarado. En conferencia de prensa, tras el 
anunció de la integración del consejo consultivo de la Aalmac, Quezada expresó que se requiere brindar 
seguridad en el ámbito local ante el incremento del crimen organizado y el que los alcaldes sean víctimas de 
extorsiones o chantajes, incluso por parte de legisladores, en práctica conocida como “moche”. 
La Jornada, p.7, (Alma Muñoz). 
 
Afirma Valencia Reyes que dejará alcaldía de Tepalcatepec por presiones de Castillo 
El alcalde de Tepalcatepec, Guillermo Valencia Reyes, anunció hoy que dejará el cargo, después de 11 
meses de no despachar en esa localidad de Tierra Caliente, a raíz del surgimiento de grupos de autodefensa. 
En entrevistas con distintos medios, el alcalde priísta ha señalado la presión ejercida por el comisionado 
federal para la seguridad en Michoacán, Alfredo Castillo Cervantes, para que deje el cargo, cuyo periodo 
concluye en septiembre de 2015. Explicó que ha estado fuera de Tepalcatepec por amenazas de Juan José 
Farías Álvarez, El Abuelo, integrante del cártel de Los Valencia, y del hermano de éste, Uriel, ex alcalde del 
municipio. 
La Jornada, p.7, (Ernesto Martínez Elorriaga). 
El Universal, (Marcos Muedano), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/edil-de-tepalcatepec-por-dimitir-sg-niega-presion-
213073.html. 
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Internacional: 
 
En Venezuela hay un “golpe de Estado en desarrollo”: Maduro 
“Estamos enfrentando un golpe de Estado en desarrollo”, advirtió hoy el presidente de Venezuela, Nicolás 
Maduro, horas después de que violentos enfrentamientos entre opositores y defensores de su gobierno se 
saldaron con un chavista y un estudiante muertos, al menos 26 heridos y más de 30 detenidos, según datos 
oficiales. Estudiantes opositores se manifestaron en esta capital y otras ciudades del país en repudio a la 
crisis económica y la inseguridad, mientras los chavistas hicieron lo propio para celebrar una batalla 
independentista. Al final los grupos rivales se enfrentaron, lo que provocó víctimas y coches incendiados. 
Manifestantes bloquearon con barricadas incendiarias la mayor avenida en el acomodado distrito caraqueño 
de Chacao. 
La Jornada, p, 24, (Reuters, AFP, DPA, AP y PI). 
El Universal, (El Nacional/El Universal), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/enfrentamientos-en-marchas-en-caracas-dejan-3-
muertos-85922.html. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814961.html. 
 
Cristina Fernández denuncia: “quieren ver a Argentina volar por los aires” 
La presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, aseguró esta noche que su gobierno enfrentó un 
“ataque especulativo” en los últimos días, que, dijo, “intentó hacer volar a Argentina por los aires”. Insistió en 
que “hay medios hegemónicos que nos quieren hacer volar por los aires”, al citar al prestigioso economista 
Miguel Bein, quien advirtió que hasta la semana pasada hubo un intento de desestabilización financiera para 
acabar con el gobierno. 
La Jornada, p.24, (Stella Calloni). 
 
Denuncian a Obama por espionaje de NSA 
En una acción que demuestra por primera vez comunión de intereses entre la izquierda y la derecha en 
Estados Unidos, el senador republicano Rand Paul presentó ayer una demanda contra el presidente Barack 
Obama y los máximos responsables de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA) por la presunta violación a 
los derechos civiles de millones de ciudadanos que podrían haber sido afectados por sus programas de 
espionaje. Aunque el senador por Kentucky ha negado todo atisbo oportunista o electoral en su demanda —
es uno de los favoritos a la nominación presidencial para 2016—, su acción legal contra Obama y el director 
de la NSA, James Clapper, consiguió atraer la atención de la opinión pública.  
El Universal, (Jaime Hernández), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/denuncian-a-obama-por-espionaje-de-nsa-85924.html. 
 

 


